

"La paz y colaboración de todas las clases sociales han de defender y acrecentar la riqueza de España"
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Continúa el victorioso avance de las fuerzas nacionales en el frente de Sigüenza, habiéndose ocupado varios pueblos y alturas del Nordeste de Brihuega

En el sector del Jarama se tomaron las casas del Torcal, y en Asturias fué rechazado energicamente un ataque enemigo

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 9 de marzo de 1937.
EJERCITO DEL NORTE.-Quinta División.-Sin novedad. Ligeros tiroteos, pasando a nuestro campo 22 familias en Portal-Rubio.
Sexta División.-En los frentes de Santander, se pasaron a nuestras filas doce milicianos y en escaramuzas se cogieron al enemigo seis fusiles.
Octava División.-En Asturias, fuerte ataque enemigo en el sector de Catalanes, rechazado energicamente, persiguiéndole y ocupando sus posiciones.
CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.-Avila.-Se pasaron a nuestras filas doce personas entre milicianos y soldados.
Frente de Sigüenza.-Continuó el brillante avance de las tropas nacionales, alcanzándose Valdearenas, alturas del Nordeste de Brihuega, Masegoso y Argecilla, cogiéndose al enemigo tres tanques rusos, numerosos muertos y una veintena de prisioneros, entre ellos un comisario político y dos oficiales.
División de Madrid.-En el sector del Jarama, se ocuparon las casas del Torcal, cogiéndose al enemigo veinte muertos y dos ametralladoras rusas.
EJERCITO DEL SUR.-Continuó el avance de nuestras fuerzas en el sector de Espiel y Villanueva del Duque, causando al enemigo numerosas bajas.
Salamanca, 9 de marzo de 1937.-De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Una lluvia persistente dificulta enormemente las operaciones.- La escuadra y la aviación nacionalistas actúan incesantemente con el máximo entusiasmo

El general Queipo de Llano pronunció anoche, ante el micrófono de Radio Sevilla, su acostumbrada charla.
—Continuando hacia el fin esta pesadilla que estamos sufriendo todos con más lentitud de la que quisiéramos, parecen como si los elementos se hubiesen puesto en contra nuestra; es muy difícil marchar, en las circunstancias que podíamos haber tenido, mientras dure esta lluvia continuada y terrible, que pone los campos intransitables. Esta pesadilla ya no es solo del pueblo español; esta pesadilla ha traspasado las fronteras y se siente por todas partes.
Precisamente, en la documentación cogida en Málaga en los locales de la Italcable, se encontró un telegrama de los últimos días de la Málaga roja que es todo un poema. Ese telegrama es del cónsul de una nación americana, que pone de manifiesto la manera de vivir en la España roja, donde no hay separación para las cosas. Esta situación de guerra para las personas no es exactamente la misma que en todas las poblaciones en que des gobierna el llamado Gobierno rojo.
En Barcelona, como en toda la zona roja, quien manda es la F. A. I., que tiene prisionero a Companys, porque como yo decía la otra noche, no es cierto que Companys se haya fugado.

A pesar de haberlo comunicado un corresponsal de un periódico inglés. Ya decía yo que no lo crea, y menos cuando vi la noticia lanzada por la F. A. I., que decía no permitiría que se escapase Companys de Barcelona. Companys ha hablado con los periodistas para que éstos dijese que no era cierta la noticia de su fuga. No pudo llevar la a cabo—dice el general—no por falta de ganas, aunque no fuese más que por reunirse con su hija, que se encuentra en el extranjero con bastantes cientos de miles de pesetas.
El general Queipo de Llano da cuenta de una carta que le ha dirigido un amigo residente en la Argentina, en la que, como siempre que ha recibido estas cartas, le hablan de la indignación que produce la campaña de difamación contra la España nacional.
Todo el mundo, repito, todo el que tenga un alma sensible, tiene que estar en contra de ellos, y todo el mundo ya sabiendo la verdad. Cada vez que nosotros entramos en una población, el mundo se entera de la cantidad de crímenes y violencias que han cometido.

Algunos días, en lugar de arroz, suelen dar aceite y judías, lo cual quiere decir que la mayor parte de los días tienen que comer el arroz en blanco, y sin manteca. Esta cantidad tan extraordinaria no es solo para una persona, sino para una familia. De modo que pueden ustedes comprender cómo se encontrarán los pobres madrileños.
Los internacionales, a quienes se les ofreció un gran sueldo y buena alimentación, hoy se encuentran que no les alimentan ni les pagan, por lo que están deseando encontrar una ocasión para fugarse al extranjero.
En Bilbao, sigue la desmoralización, sobre todo, después del desastre de Oviego, para donde salieron varios batallones y allí se han quedado casi todos morriendo la tierra.
Dice que la aviación sigue actuando con toda actividad, destruyendo gran número de aparatos rojos, y que la escuadra nacional trabaja con el máximo entusiasmo, hasta el punto que el mismo Gobierno de Valencia se queja de la falta de entrada de buques a causa del bloqueo que estamos sosteniendo. Claro que algunos entran y es difícil impedirlo, pero lo que sí puedo asegurar es que no entran ni un 4 por 100, con lo que se priva al enemigo de los recursos de guerra que han pagado con el oro robado en los Bancos y, al mismo tiempo, se nos facilita a nosotros la compra de petróleo. Y nada más.
La noche está de agua y como está de agua, se acaban las noticias pronto.
Refiere el general las operaciones realizadas en el día de hoy por nuestro Ejército, en sus distintos sectores, y a que se refiere el parte oficial que publicamos en otro lugar.

Los defensores del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Un emocionante mensaje a los zaragozanos

ZARAGOZA.—No hace muchas semanas la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza, establecida en Zaragoza, envió a los heroicos defensores del santuario del mismo nombre en Andalucía, un mensaje, acompañado de un artístico pergaminillo. Dichos documentos fueron enviados al general Queipo de Llano, quien por medio de nuestra gloriosa aviación, lo hizo llegar a los bravos defensores del santuario.

Estos, por medio de una paloma mensajera, han enviado al gobernador militar de Córdoba el siguiente mensaje, para que lo hiciera llegar a la Cofradía zaragozana.

Dice así:
"A los Hermanos de la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza de Zaragoza:

Con emoción entrañablemente cordial recibimos vuestro mensaje y con fraternal anhelo me dispongo a contestar en nombre y como jefe de los defensores de este Santuario. Creed que difícilmente olvidaremos vuestro recuerdo, no sólo por lo que representa de vinculación personal con nuestra odisea, sino por el acicate y estímulo que para nuestras ya casi agotadas fuerzas supuso su recibo. Penas en nuestro esfuerzo a lo largo de medio año de asedio, implacable y tenaz y soportando los estragos naturales de la falta de viveres y las duras inclemencias del tiempo, cuando ya habían caído algunos de los nuestros al comer hierbas venenosas para aplacar el hambre.

Fué vuestro mensaje como el pan espiritual que adobó de mi lagrosa vitalidad las vitualas que con él, abundantemente, nos arrojaba la gloriosa Aviación española. Fué como el resurgir de nuestras energías,

para continuar resistiendo el empuje de las hordas ateas que nos cercan, sólo por defender los sacrosantos estímulos que nos mantienen sobre el más agreste picacho de esta Sierra, sin otra protección más eficaz que una fe inmensa en nuestra Santísima Virgen titular y la esperanza siempre viva de la liberación por el triunfo de la Causa Nacional".

Firma el mensaje en nombre de aquel puñado de heroicos españoles, Santiago Cortés González, en el campamento del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Se Vd. EL DIA DE PALENCIA

Juzgado Militar de Palencia, número 4

REQUISITORIA
Restituto Liqueña Alvarez, de ignorada edad, estado, naturaleza y vecindad, así como sus circunstancias personales y las físicas, procesado por el delito de tenencia ilícita de armas de fuego, debe ser reducido a prisión y conducido a la de esta ciudad en el término del cuarto día de la publicación de la presente y en los periódicos en que aparezca, bajo apercibimiento de declararle rebelde, si no lo hiciera, parándole los perjuicios que hubiere lugar en Derecho.
Así lo acordó el señor don Lucio González Monge, alférez de complemento del Arma de Infantería, juez instructor de la presente causa, ante el secretario que refrenda.
Dado en Palencia, a nueve de marzo de mil novecientos treinta y siete.—Lucio G. Monge.—P. Andrés García.

FERIA DE SAN RAIMUNDO, DE TODA CLASE DE GANADOS, EN FROMISTA

Autorizada por la Superioridad se celebrará en esta villa, durante los días 14, 15 y 16 del actual LA COMISION

Lea y propague EL DIA DE PALENCIA

De la ofensiva brillantísima iniciada ayer por los nacionales en el frente de Soria

EL ENEMIGO EXPERIMENTA PERDIDAS SIN PRECEDENTES EN ESTA GUERRA

Nuestras fuerzas ocuparon varios importantes pueblos

AVILA.—Continúa la gran ofensiva nacional después de los éxitos obtenidos por el Ejército en la Sierra y en Sigüenza, a pesar de la resistencia ofrecida por el enemigo en algunas posiciones. El enemigo ha sufrido pérdidas sin precedentes en esta guerra. La división motorizada de Soria, después de ocupar la carretera de Madrid, sigue su avance por ella, hacia Guadalajara.

Simultáneamente se sabe que las fuerzas del general Varela atacan y presionan en el sector Suroeste.

ZARAGOZA.—En el sector de Guadalajara continúa la ofensiva nacional iniciada ayer, no obstante la lluvia torrencial que en algunos momentos dificultó considerablemente el transporte de material.

El más duro episodio de esta ofensiva se registró ayer en la carretera de Afagón. Gran número de cañones de grueso calibre bombardearon por espacio de tres horas las primeras líneas enemigas, destruyéndolas por completo. También intervinieron eficazmente nueve potentes tanques, acompañados por una veintena de "cazas".

A las nueve comenzó el avance de la Infantería, protegida por gran número de tanques, ametralladoras y cañones de campaña. La aviación ametralló sin cesar todas las concentraciones rojas. A mediodía, el avance tuvo breve descanso, y a las tres de la tarde se reanuda la lucha con la intervención de la caballería marroquí. Su presencia

significaba que había sido abierta la brecha en las líneas enemigas. En efecto, la vanguardia nacional avanzaba hacia las carreteras de Guadalajara y Cuenca, habiendo alcanzado su primer objetivo.

Unicamente por nuestro flanco derecho pudo registrarse verdadera reacción combativa del enemigo, el cual desplegó en primer término sus carros de asalto, que fueron batidos rápidamente por las tropas nacionales.

NOTAS MILITARES

Un álbum
Hemos tenido el gusto de admirar el hermoso álbum que con las firmas de todas las fuerzas de la Benemérita adscritas a la Comandancia de Palencia, le ha sido regalado al prestigioso teniente coronel, primer jefe, don Fernando Martí Alvaro, tan querido y respetado por sus subordinados.

Se trata de un obsequio, que une a su significación espiritual del más alto y respetuoso sentido, un indiscutible mérito artístico al que ha contribuido en parte muy estimable la labor inspirada del guardia civil don Julián Sevillano, cuyo temperamento artístico se refleja perfectamente en el precioso álbum.

Anuncié usted en EL DIA DE PALENCIA MAYOR, 15 APARTADO 34


alcanzando sus baterías a varios de los tanques e inutilizando completamente tres de ellos, que quedaron en nuestro poder.

Cuando esta operación tenía lugar, las columnas nacionales en audaz y rápido movimiento, se apoderaban sin resistencia notable de los pueblos de Maregozo y Montanares, aquél de indudable importancia estratégica por la circunstancia de hallarse enclavado en la misma confluencia de las carreteras que conducen desde la general a las importantes poblaciones de Brihuega y Cifuentes.

Simultáneamente, las columnas atacaban sobre el río Tago y las importantes alturas que se levantan sobre las mismas márgenes de este río.

Hay que hacer resaltar que no son solamente éstos los objetivos logrados en la brillantísima jornada de ayer en este frente. Se conoce la existencia de progresiones muy estimables también realizadas por otras columnas en otros sectores de este mismo frente y singularmente a lo largo de la carretera general, en donde hemos ganado un buen número de kilómetros; mas no pueden precisarse ni de terminarse todavía los objetivos finales conseguidos.

Después de la lluvia, la temperatura ha descendido considerablemente. No obstante, ni el agua ni el frío logran entorpecer el entusiasmo, ayer aumentado en una gran dosis, por efecto de la jornada brillantísima desarrollada por nuestro invicto Ejército nacional.



EL SEÑOR

Don Francisco Anaya Escribano

Falleció en Boadilla del Camino, hoy día 10 de Marzo de 1937

A LOS 75 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Elisa Escribano Anaya; hijos don Julián, doña Angela y doña Candelas; hijos políticos don José Gil Guerra y doña Leonor Vicario Pardo; hermano don Benigno; hermana política doña Luisa Cruzado; nietos Elisa y Francisco; sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan encomienden a Dios el alma del finado por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán altamente reconocidos.

Los funerales y conducción del cadáver se celebrarán mañana, a las diez de la misma.

El Excmo y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia se ha dignado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

Nuestras fuerzas navales continúan actuando con singular éxito en aguas españolas

MIRANDO AL NUEVO ESTADO

La autenticidad municipal

Cuando se interpreta la esencial doctrina del Estado futuro, una de las cualidades fundamentales es la de conceder al Municipio la categoría de entidad jurídica y política de los municipios tiene significación humana y social de importancia efectiva; y más cierto que en cada término municipal, en los límites de cada pueblo rural se hallan reducidos y concentrados aquellos signos de riqueza y de moral, aquellas cualidades buenas y malas de los hombres, sobre las que se puede fomentar todo cuanto sea renovación y nuevos modos.

Cuántas entidades puedan crearse para una acción corporativa, dependerán de la razón suprema, del imperativo de la vida activa de las clases sociales. Toda acción dinámica y de organización social, podrá jugar muy de otro modo que lo hicieron las Asociaciones y Camaradas en otros tiempos. Pero el Municipio es una entidad que sin perder la relación con todo organismo social, tiene rancio y viejo carácter, conserva su estilo patrimonial y nunca podrá dejar de ser la base de toda organización política.

Toda una historia abundante de doctrinas ejemplares han demostrado que el concejo es la mejor institución de gobierno de los pueblos. A través de mil nombres y formas, por ahí en el mundo, se han tomado de nuestros municipios las más ricas líneas y experiencias. Nada tenemos que envidiar a nadie a este respecto. Nuestros viejos concejos fueron, en las más pequeñas aldeas, sabios gobiernos, que han siglos tenían tomadas previsiones y medidas, decretos y acuerdos para fomentar las buenas costumbres, para amparar a los huérfanos, para fomentar la cultura y la beneficencia, para la creación de mercados, etcétera, etc.

Se podrá decir que el casi inextinguible caudal de las funciones soberanas de "autenticidad municipal" consiste en poner nuestras sabias leyes municipales en manos de quienes no las burlan, sino en las de quienes las honran. De ese modo, habrá en los pueblos pan y trabajo, amor y justicia.

B. GARCIA MENEZES

LA FIESTA DE SAN JOSE, "DIA DEL SEMINARIO"

Motivos especialísimos deben espolear este año nuestra atención, cariño y generosidad en favor del semillero de muchos y buenos sacerdotes

¡Qué bien ganado se tiene San José su patrocinio sobre el Seminario! ¡Qué fue Nazaret sino el primer Seminario del cristianismo, el semillero, no de un grupo de sacerdotes, sino del sacerdocio? Y ¿no fue San José el rector, el administrador, el maestro el proveedor de aquel Seminario?

Con muy justo acuerdo la diócesis palentina tiene desde siglos puesto bajo el patrocinio de San José su Seminario y celebra desde algunos años, como día singularmente dedicado a pedir y a interesarse por el Seminario, el día de San José.

Motivos especialísimos existen este año para que nuestros amados diocesanos pongan sus ojos, su atención, su cariño, su generosidad en el Seminario. Ante la mortandad incontestable de sacerdotes y seminaristas, ante el sombrío cuadro de tantas diócesis sin Clero, sin templos y sin seminarios, formidables contrastes nuestro Seminario abierto desde principios de curso, alparando a sus seminaristas de siempre, con las ausencias tan sólo de los que pelean en los frentes de batalla y con los aumentos de no pocos refugiados de otros seminarios destruidos o impedidos.

¡Cómo se nos ensancha el corazón de gratitud al Santo Patriarca y Patrono del Seminario por la excepción tan grande que nos concede!

Venta de vides americanas ¡Labradores! No compréis vides sin antes visitar las acreditadas que posee el sucesor de Santos Gurpequi, de la Unión Vinícola, visadas por la Sección Agronómica. Haciéndolo así os convenceréis de su buena calidad y selección, por disponer de variedades que se adaptan al terreno de esta provincia.

Primera huerta Puente Hierro, derecha. Isidoro Robles.

UN CRUCERO NACIONAL HUNDE, POR EFECTO DE SUS CAÑONAZOS, UN BARCO ROJO

Con este barco han ido al fondo del mar, cuarenta y siete aeroplanos y otros materiales de guerra en cantidades extraordinarias

LA TRIPULACION ROJA HA SIDO HECHA PRISIONERA POR EL CRUCERO ESPAÑOL. PARIS.—Circuló ayer con insistencia la noticia de que por efecto de un incendio había naufragado un buque el Golfo de Vizcaya. Poco después de generalizarse la noticia, se añadió que el incendio inicial había sido producido por efecto de un bombardeo.

Se anuncia igualmente que el buque perdido era el "Abda", de nacionalidad británica, destinado al servicio regular entre Inglaterra y el Africa Occidental.

PARIS.—Se desmiente que el buque echado a pique sea de nacionalidad inglesa.

Las últimas noticias aseguran que el suceso se ha producido por un encuentro habido entre dos unidades navales, ambas españolas: el "Abda", perteneciente a los rojos, y el crucero nacionalista.

Aquel había salido el pasado mes de México y después de detenerse en Nueva York y otros puertos diversos para realizar distintos cargamentos, se dirigía a un puerto rojo de España con numerosos aeroplanos y otros materiales bélicos destinados a ser desembarcados en la costa vasca. El "Abda" había salido de un puerto rojo y se dice que el capitán y toda la tripulación del

barco hundido han sido llevados prisioneros al crucero nacionalista. Se calcula que las pérdidas experimentadas por los rojos a causa del hundimiento de este barco con su cargamento, se elevan a medio millón de libras esterlinas, es decir, cuarenta millones de pesetas.

LONDRES.—Un comunicado hecho público por el Almirantazgo británico pone en claro los verdaderos términos del suceso naval, en el que se aseguraba había sido hundido el buque inglés "Abda".

Dicho comunicado dice textualmente: "La nave británica "Ecco", dice que ha estado comunicando con el crucero español, el cual la dice a su vez que el buque siniestrado era español y se llamaba "Abda".

También el auténtico "Abda" comunica: "No hemos sido atacados y continuamos nuestro viaje de Liverpool a Prunith, sin novedad a bordo".

LONDRES.—La confusión originada por las primeras noticias del suceso naval fué producida indudablemente por haber sido recogido por la estación de Oxford un radio, al p...

recer del buque hundido por el "Ecco" en el que se decía: "Estamos en peligro inminente; hemos sido bombardeados, naufragamos; urgen auxilios".

Este radio fué lanzado en inglés y hasta se asegura que se indicaba el nombre del "Abda".

LONDRES.—El "Abda" echado a pique por el crucero nacionalista, llevaba a bordo 47 aeroplanos, último modelo; 42 millones de proyectiles para fusil y ametralladora; 1.050 ametralladoras y 7.000 fusiles. El envío de este material de guerra era hecho a nombre del consignatario Félix Gordón Ordás, embajador rojo en México y la orden de destino era para el Gobierno de Valencia.

CIUDAD DE MEJICO.—La noticia del hundimiento del barco rojo "Abda" ha producido enorme sensación. Dicho buque había salido de este puerto el día 1.º de marzo con material diverso destinado al Gobierno de Valencia.

El embajador de este Gobierno, Félix Gordón, ha declarado que habiendo sido echado a pique el referido barco, se trata de un incidente sin importancia. Preferible es esto a que el cargamento que llevaba hubiera caído en poder de los "faciosos" y luego utilizado o usado contra nosotros.

GOBIERNO MILITAR DE PALENCIA

Donativos recibidos de los pueblos para el Ejército y Milicias

Bustillo de la Vega
112 kilos de trigo, 59 kilos alubias, 46 y medio kilos de fréjoles, un ave, 16 y medio docenas huevos, medio kilo tocino, una libra chocolate, un kilo café, uno y medio bacalao y una camiseta; en efectivo, 224,25 pesetas.

Lagunilla
1.340 kilos trigo, 252 kilos fréjoles, 21 aves, nueve docenas huevos, una docena chorizos, dos kilos tocino, tres libras chocolate, 30 kilos patatas; en efectivo, pesetas 25.

Gañinas de la Vega
Una bacalada, 127 huevos, 12 aves, dos conejos, cuatro sacos trigo, tres sacos fréjoles; en efectivo, pesetas 29,20.

Lobera de la Vega
Cuatro conejos, 10 aves, 149 celemines trigo, 47 y medio celemines fréjoles, 37 celemines alubias; en efectivo, 21,25 pesetas.

Pedrosa de la Vega
Una fanega alubias, ocho celemines fréjoles, seis fanegas trigo, una arroba patatas, tres aves; en efectivo, pesetas 20.

Gezón de Ucieza
18 y medio cuartos trigo, 174 mas tres kilos chorizos, 213 huevos, dos conejos, nueve aves, dos mantas, una colcha, dos almohadas, tres sábanas, 12 latas conservas, tres celemines legumbres, tres pichones, medio kilo tabaco de 0,30; en efectivo, pesetas 75,75.

Bahillo
27 fanegas y 50 celemines trigo, 37 docenas huevos, 17 aves, 20 sábanas, cuatro toallas, dos mantas, 19 almohadas, dos kilos chorizos, dos y medio kilos tocino, dos pichones, tres fanegas cebada, tres celemines lentejas, nueve celemines muelas, dos celemines alubias, siete prendas ropa interior, tres y medio kilos patatas; en efectivo, pesetas 126.

Villatocuite
21 sábanas, 14 almohadas, 10 almohadones, dos colchas, dos mantas, cuatro toallas, dos camisetas; en efectivo, 41,15 pesetas.

Añoza
Cuatro almohadas, cuatro almohadones, 14 sábanas, una manta, tres colchas, dos camisetas, una escudiera, una toalla; en efectivo, pesetas 29,80.

Valdecañas
11 colchones, 15 almohadas, tres mantas, una colcha, 12 sábanas, siete almohadones, tres calzoncillos, una toalla, un pañuelo, 47 aves, 30 docenas huevos, 30 kilos tocino, dos kilos garbanzos, 19 y medio kilos garbanzos, tres arrobas patatas, 15 latas pimientos, 15 latas tomate, una lata sardinas, tres quesos, 13 cántaros de vino, seis fanegas cebada; en efectivo, pesetas 170.

Villaproviano
118 celemines trigo, diez y medio kilos cecina, siete kilos tocino, 147 chorizos, 269 huevos, cuatro y medio kilos garbanzos, cuatro kilos fréjoles, uno y medio kilos alubias, tres kilos lentejas, 10 kilos muelas, seis kilos titos, dos sábanas, seis vendas, cuatro almohadas, dos colchones, una colcha, 10 pares apargatas, tres kilos patatas, dos docenas ajos; en efectivo pesetas 20,25.

Villarmienzo
14 cuartos y un celemin trigo, 12 y medio kilos tocino, cuatro y media docenas huevos, cinco y medio celemines alubias, dos y medio celemines fréjoles, tres y medio kilos chorizos, dos aves, un par de calcetines; en efectivo, pesetas 14.

Velilla del Duque
80 celemines trigo, 62 huevos, uno y medio kilos tocino, un kilo carne, 23 chorizos, dos celemines fréjoles, siete celemines muelas, medio celemin garbanzos, una sábana, un almohadón; en efectivo, pesetas 17,25.

Portillejo
26 cuartos trigo, 25 panes, nueve y medio celemines garbanzos, cuatro y medio celemines alubias, dos sábanas, 15 docenas huevos, cinco kilos tocino, cuatro kilos chorizos, cuatro sábanas, cuatro almohadones, una servilleta, una manta, dos celemines fréjoles, un pan, medio kilo cecina; en efectivo, pesetas 8,25.

Villantodrigo
Cinco cuartos trigo, 11 docenas huevos, seis y medio kilos tocino, cuatro aves, tres y medio kilos embutidos, cuatro sábanas, cuatro almohadones, una servilleta, una manta, dos celemines fréjoles, un pan, medio kilo cecina; en efectivo, pesetas 8,25.

Quintanilla de Onsoña
218 celemines trigo, 84 huevos, 11 kilos tocino, 12 aves, una lata escabeche, una bacalada, dos y medio celemines garbanzos, dos sábanas, dos almohadones, dos toallas, un rollo de tela, una colcha, dos botes conservas, un kilo chorizos, un lechazo, dos pares pichones; en efectivo, pesetas 6.

Boadilla de Rioseco
Un jersey, 85 kilos trigo, cinco servilletas, 13 camisetas, 23 calzoncillos, 13 camisetas, 4 mantas, 27 toallas, 27 almohadones, 31 almohadas, 56 sábanas, tres colchas, 21 pares calcetines, ocho colchones; en efectivo, pesetas 320,95.

Torquemada
106 almohadas, 201 almohadones, 24 colchones, 35 colchas,

136 sábanas, 30 mantas, 65 camisetas y camisetas, 225 toallas, 41 calzoncillos, 145 servilletas, 26 pares calcetines, 26 pañuelos y tres camisas.

Miñanes
Dos reses, 11 cajetillas tabaco, uno y medio celemines y cinco kilos garbanzos, 98 huevos, dos fanegas, cuatro cuartos y 13 y medio celemines trigo, un par pichones, tres almohadas, dos sábanas y un almohadón.

En este Gobierno Militar han hecho entrega los niños del pueblo de Rivas de Campos de la cantidad de cien pesetas con setenta céntimos, importe de lo recaudado en una velada teatral organizada por dichos niños y Falange Española de dicha localidad, para con su importe engrosar la suscripción nacional a favor del Ejército y Milicias.

Una comisión de obreros y empleados de la Azucarera de Castilla y Alcohólera Guillerma, de Venta de Baños, ha hecho en trega de la cantidad de tres mil cuatrocientas pesetas con cincuenta céntimos, importe de un día de haber que los obreros y empleados de dicha fábrica dejen con destino a engrosar la suscripción nacional a favor del Ejército y Milicias.

La guerra en el Sur

Una brillante operación en los alrededores de Peñarroya

Nuestras fuerzas tuvieron que habérselas con una mezcolanza de franceses, checos y rusos

(Servicio exclusivo para EL DIA DE PALENCIA)
SEVILLA.—El tiempo en esta zona del territorio liberado es idéntico al que actualmente hay en el Norte de España. Lluvia, niebla, ventisca y frío. Esta ha sido la causa de que algunas operaciones que estaban proyectadas para haberse desarrollado en la semana pasada no hayan podido llevarse a la práctica.

En el día de ayer, aprovechando una ligera bonanza, una pequeña columna realizó una operación cuyo principal objeto era limpiar los alrededores de Peñarroya de algunas concentraciones rojas que habían aparecido hace algunos días. Al poco tiempo de ponerse en marcha la columna, encontró una concentración marxista, que ofreció ligera resistencia. Nuestras tropas, en una maniobra envolvente, infligió a los rojos duro castigo y los puso en precipitada fuga. Tan rápido fué todo que los huidos no tuvieron tiempo para retirar sus muertos y heridos. Entre los primeros que abandonaron las trincheras enemigas había diez y ocho franceses, checoslovacos y rusos. Muchos de los que huyeron, para hacerlo con mayor soltura, arrojaban al suelo las armas, y otros abandonaron las ametralladoras con las que habían hecho frente a las fuerzas nacionalistas.

Hecho el recuento del material de guerra que se recogió en el campo de la lucha, se vió que había cincuenta fusiles, de fabricación modernísima, y gran cantidad de municiones para los mismos; tres ametralladoras de modelo ruso con muchos proyectiles, otros pertrechos de guerra y numerosas cajas que contenían viveres.

Nuestras fuerzas, ante la vergonzosa huida de los marxistas, persiguieron a éstos durante largo trecho y en esta persecución lograron hacer numerosos prisioneros que se precipitaron a tirar las armas y a levantar los brazos para, de esta forma, conservar sus vidas. Al entregarse hacían gestos y pronunciaban frases en distintos idiomas que no eran comprensibles para los soldados que los perseguían.

Terminada la operación con los distintos objetivos señalados por el mando, las tropas nacionales se fortificaron en las posiciones conquistadas al enemigo. Y allí acudieron varios mineros que, por sus rostros melancólicos y aspecto extenuado, daban la sensación de que llevaban varios días sin probar alimento alguno. Dijeron que tanto ellos como otros compañeros habían sido obligados a ir con los rojos, los cuales les amagaron con matarlos si no les seguían. Solicitaron de nuestros jefes puestos en la vanguardia para luchar contra los odiosos marxistas.

Esto es todo cuanto del día de ayer y lo que va de hoy podemos registrar de la actuación bélica en este sector.—LOGOS.

Del frente aragonés

Las fuerzas nacionales dominan el ferrocarril de Utrilla

Nuestras escuadrillas aéreas actúan eficazmente sobre los centros de energía eléctrica de Cataluña

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)
ZARAGOZA.—Después de las victoriosas acciones por todos conocidas, la actividad militar en esta zona ha decrecido sensiblemente.

Todas las posiciones estratégicas que dominan el ferrocarril de Utrilla han sido ocupadas por las fuerzas nacionales, y en consecuencia, el transporte de carbón desde estas minas a los centros industriales de Cataluña resulta prácticamente imposible. Este bloqueo y el magnífico "raid" de nuestras escuadrillas sobre los centros de producción de energía eléctrica de Cataluña, han colocado en situación muy delicada las fábricas del Levante rojo desti-

nadas a la construcción de material bélico. La desmoralización y la falta de entusiasmo en el campo marxista son evidentes. Desde sus parapetos, los rojos preguntan a nuestros soldados cuando piensan continuar el avance, y piden noticias sobre nuestros avances en otros frentes. En algunos puntos recientemente ocupados, las tropas nacionales han encontrado la inscripción de "Arriba España".

Todos los combatientes del campo rojo que han llegado a nuestras filas dan cuenta del bárbaro caudillaje que las columnas catalanas ejercen sobre los pueblos aragoneses en los que aún acompañan los esbirros de Companys. En las posiciones de primera línea, las fuerzas de choque están integradas exclusivamente por campesinos aragoneses y voluntarios internacionales. Las hordas catalanas, más a la retaguardia, constituyen la línea represiva para los aragoneses y extranjeros que intenten retirarse de la línea de fuego. Además, la amenaza constante que pesa sobre las pobres familias de los milicianos aragoneses constituye un peligro para los que intenten pasar a nuestras filas. En esta situación se encuentra ahora el frente aragonés.—LOGOS.

Ayuntamiento de Palencia

Nuevo mercado de toda clase de ganados

Tendrá lugar los jueves de cada semana

INAUGURACION OFICIAL

el día 1.º del próximo Abril, con asistencia de las autoridades y Presidentes de las Cámaras de Comercio y Entidades Agrícolas y Ganaderas

IMPORTANTES PREMIOS EN METALICO que se adjudicarán por un competente Jurado
Al lote de mayor número de cabezas.
A la mejor calidad
Al mayor número de compras
Solo podrán percibir premios los concurrentes forasteros

¡Labradores! ¡Ganaderos!

Acudid al nuevo Mercado, ya que con ello fomentáis vuestra riqueza, la riqueza regional y con ella la de la España que nace

El Mercado se instalará en el sitio de costumbre

OCULISTA
YAGÜES GARCIA
PALENCIA
Bocay'sa, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

José Villanueva Sagredo
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)
PALENCIA

Precios de suscripción:
Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50
Pago anticipado

El dogal que ahogará a Madrid se cierra vertiginosamente

Ayer tarde llegaron nuestras tropas a 25 kilómetros de Guadalajara, a pesar de las inclemencias del tiempo

Detalles de las operaciones llevadas a cabo ayer en las márgenes del Jarama
Las concentraciones rojas en los olivares de este sector fueron bombardeadas eficazmente por nuestra artillería

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

SIGÜENZA.—El impetuoso avance iniciado ayer por nuestras columnas en este frente de Guadalajara ha proseguido en el día de hoy, no obstante las inclemencias del tiempo y la lluvia verdaderamente torrencial que ahogaba los caminos, dificultando, cuando no impidiendo, el paso de nuestros soldados.

Pero estas dificultades no han servido sino para demostrar una vez más el temple de estas fuerzas, que, en ímpetu arrollador están poniendo en franca huida a las columnas marxistas.

Antes de entrar en detalles, diremos que la distancia recorrida entre ayer y hoy, es decir, en el transcurso de veinticuatro horas, es la mitad de la distancia que nos separaba de Guadalajara al iniciar el avance.

Las avanzadas de la columna que salió de Almadrones y ocupó Alaminos, Cogollar y Mansegoso, quedaba a nueve kilómetros de Cifuentes.

había llegado a Hontañares sobre la misma carretera, ocupó Arcevilla y Ledanca, y a última hora daba vista a Gajanejos, considerable altura situada a la izquierda de la carretera general.

La precisión con que pese a la inclemencia del tiempo y a los accidentes del terreno se han llevado a cabo los movimientos de nuestras fuerzas, ha sido verdaderamente matemática. Da la sensación de estar jugando una partida de ajedrez. Y no quiere esto decir que no haya habido que vencer una ruda y tenaz resistencia de los marxistas, pues éstos, aunque tarde, han podido darse cuenta de la importancia que para ellos tiene esta decisiva maniobra.

Para ello han empleado no sólo los atrincheramientos perfectamente fortificados con que desde hacía tiempo contaban en todo este sector, sino un buen número de piezas de artillería de diverso calibre y abundantes ametralladoras. Su aviación, que al parecer tiene concentrada todavía en el aeródromo de Alcalá de Henares, intentó en varias ocasiones hacer acto de presencia, pero le hicieron desistir de su empeño con su eficaz intervención nuestros aparatos, en número de nueve trimotores y veinte cazas, que no sólo les han impedido acercarse a nuestras líneas, sino que bombardearon con gran eficacia todas las posiciones rojas, dejando caer sobre ellas gran cantidad de explosivos.

La operación de hoy comenzó con intensa preparación artillera. Una de nuestras columnas, apoyada en la carretera situada entre La Toba y Abanades, emprendió después el avance, protegida por numerosos tanques y secciones de ametralladoras y morteros.

Esta columna se lanzó con ímpetu arrollador contra los atrincheramientos rojos de Cogollar y, una vez rota la línea de resistencia enemiga, la Caballería entró en juego y arremetió a través de la llanura comprendida entre Cogollar y Mansegoso.

Los rojos, que no salían de su asombro, quedaron bien pronto convencidos de que la resistencia era inútil, y emprendieron la retirada, refugiándose en sus posiciones de Cifuentes, que, como hemos dicho antes, está ya bajo el fuego de nuestra artillería.

También se puso en acción otra columna, apoyada igualmente por numerosos tanques y artillería de tiro rápido.

Fue, quizá, la que encontró mayor oposición por parte del enemigo, pero, una vez vencida, se lanzó con gran coraje por el valle de Henares y persiguió a los rojos, que en franca huida abandonaron muertos, heridos y material de todas clases.

El avance de esta columna puede cifrarse en unos veinte kilómetros de fondo.

o y ocupada las alturas inmediatas desde las que se domina todo el sector noroeste de Brihuega, una de las poblacio-

Brihuega y Cifuentes quedaron bajo el fuego de nuestra artillería

nes más importantes de Guadalajara, tanto por su valor estratégico como por la densidad de su población.

La columna motorizada ha seguido el eje de la carretera general de Aragón, ocupando posiciones de transcendencia delante del pueblo de Hontañares.

La extensión del frente en que se ha operado en el día de hoy, impide conocer detalles relativos al número de bajas sufridas por el enemigo, pero, a juzgar por los muertos y heridos que ha dejado abandonados en el campo, pueden calcularse en varios centenares.

Los prisioneros que han caído en nuestro poder dan muestras de profunda consternación. Se sabe que durante la noche última, después del victorioso avance nuestro de ayer, la demoralización más completa ha cundido en sus filas y todos coinciden en apreciar como por dida totalmente la suerte de Madrid, pues aparte de las dos c-

tres carreteras de ínfimo orden, completamente intranquilas por el exceso de circulación que han tenido que soportar durante estos últimos quince días, les quedaba como vía principal para sus comunicaciones con Levante, la que desde Guadalajara va por Sacedón a Cuenca y desde dicho punto a la general de Valencia.

Esta carretera no está todavía en poder de nuestro Ejército, pero se ve seriamente amenazada con la inminente ocupación de Cifuentes, nudo de comunicaciones importantísimo y llave de la cuenca del Tajo.

pues por la carretera que desde dicho punto, atravesando Gargoles, conduce a Durón a la izquierda de Trillo, se sale por Budia a Tendilla, lugar situado en la expresada carretera de Guadalajara a Cuenca.

La ocupación, por tanto, de esta, equivale al cierre total y absoluto de las comunicaciones con Levante.

OTRO DESCALABRO DE LOS MINEROS ASTURIANOS AL ATACAR AYER NUESTRAS POSICIONES DE LOS "CATALANES"

Murieron más de mil marxistas y separatistas vascos al intentar días pasados atravesar el Nalón

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

OVIEDO.—Desde que la ofensiva general marxista fracasó, el ejército rojo se dedica a efectuar casi diariamente ataques aislados, concentrando en cada uno de ellos grandes contingentes de tropas.

Ni que decir tiene que la nueva táctica emprendida está corriendo la misma suerte que la de los primeros días. Unas veces es por el sector de Buenavista, otras por el de San Roque, otras por el del Escamplero y siempre los bravos defensores de la capital rechazan al enemigo causándole numerosas bajas.

Prosiguiendo con la contumacia de la desesperación el nuevo sistema de ataque, los rojos se lanzaron hoy contra nuestra posición de "Los Catalanes", una de las que tienen más valor estratégico en el sector de Oviedo. Dos mil quinientos mineros arremetieron contra nuestra línea precedidos de varios tanques.

Estos se desenvolvieron mal a causa de estar el terreno reblandecido por la lluvia y tuvieron que interrumpir su marcha cuando apenas habían llegado a rompedor la primera línea de alambradas.

Los Regulares que guardaban "Los Catalanes", al observar la apurada situación de los carrus rusos, salieron de las trincheras con la intención de apoderarse de ellos, pero desgraciadamente, no llegaron a tiempo. Los tanques consiguieron desatracarse y regresar a sus líneas.

La infantería roja, entre tanto, en vez de proteger la retirada de las máquinas guerreras, perdió la serenidad al verse desamparada y emprendió una huida veloz.

Esta circunstancia fue aprovechada por nuestras tropas que continuaron avanzando y llegaron a la línea enemiga sin encontrar en ella gran resistencia.

Las posiciones rojas más próximas a "Los Catalanes" fueron tomadas y poco después consolidadas por nuestras tropas.

En el combate los rojos tuvieron medio centenar de bajas.

En los demás sectores del frente no hubo que registrar más que ligeros tiroteos e intermitente fuego de cañón.

Hoy nos hemos enterado de detalles relacionados con la demora que los rojos sufrieron al intentar vadear el Nalón para atacar de flanco las defensas de Grado.

La moral de nuestras tropas y el entusiasmo que han demostrado durante el día de hoy hacen presagiar los éxitos más rotundos.

Cuando en las primeras horas de la noche se iban conociendo detalles de las operaciones realizadas durante el día, este entusiasmo crecía considerablemente, acogiendo las noticias de la ocupación de diversos puntos con vivas a España y al Generalísimo...

Los estrechos límites de una urónica, por extensa que ésta fuese, no permiten reseñar ni una mínima parte de los actos de heroísmo que se han registrado a lo largo de las jornadas victoriosas de ayer y de hoy. Podríamos decir que nuestros soldados se han superado a sí mismos y que son incontables los hechos que demuestran su fervor patriótico y su desprecio a la vida.

Con un ejército así cabe esperar más aventurados presagios de la realidad habrá de demostrarnos lo en el transcurso de bien pocas horas.—LOGOS.

Atravesaron el río tres mil marxistas, en su mayor parte nacionalistas vascos, utilizando grandes barcazas. A estas fuerzas hicieron frente 150 legionarios y 60 Regulares.

Cuando los marxistas desembarcaban en la otra orilla, los legionarios y Regulares abrieron un terrible fuego de ametralladora que sembraron la muerte entre los atacantes. La confusión entre éstos fue enorme. Muchos avanzaron hacia nuestras trincheras haciendo señales de rendición, mientras otros, perdida la serenidad, se lanzaban al río.

Entre los que se ahogaron y los alcanzados por el fuego de las ametralladoras las bajas se elevaron a más de mil.

Mátendos ¡usted, comandante. Preferimos la muerte a volver otra vez a ese infierno. No crea que decimos esto para que nos sea perdonada la vida, pues ésta no nos interesa. Nos han traído obligados de Bilbao y obligados a atravesamos el río en una lancha. Siete jefes rojos que daron en la orilla opuesta armados de fusiles ametralladoras para disparar sobre nosotros si no les obedecíamos.—LOGOS.

PARIS.—Las últimas noticias recibidas de las operaciones en el sector de Somosierra, dan cuenta de haber sido ocupado Buirago por las fuerzas nacionales.

Esta mañana ha entregado su alma a Dios Nuestro Señor, en su casa de Boadilla del Camino, el respetable caballero don Francisco Anaya Escrivano.

El finado, por sus estimables dotes personales, así como por su carácter y temperamento, formaba en esa generación de viejos castellanos cuyas virtudes han de servirnos siempre de ejemplar modelo. Por esta circunstancia nos parece oioso asegurar que la noticia de su fallecimiento, al difundirse, habrá producido en cuantos le conocían y estimaban doloroso sentimiento.

Nosotros, que nos honrábamos con su amistad y que por ello, estimábamos en lo mucho que valían sus merecimientos personales, compartimos el dolor de sus familiares.

Reciba pues su atribulada esposa doña Elisa Escrivano, sus hijos don Julián, doña Angela y doña Candelas y su hermano, nuestro también respetable amigo don Benigno, el sincero testimonio de nuestro pesame.

En Villallano falleció el día 2 del actual el señor don Gregorio Mediavilla Roza, a los 70 años de edad, confor con los auxilios de la Religión católica.

A su esposa doña Francisca Salcedo Barrio, hijos y demás familiares enviamos nuestro pésame y la promesa de una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

Las concentraciones rojas en los olivares de este sector fueron bombardeadas eficazmente por nuestra artillería

Un detalle que revela la evacuación de material que se está llevando a cabo por los rojos en este sector lo demuestra el que ahora los milicianos, al acudir a las posiciones rojas para relevar a sus compañeros, lo hacen sin armas y luego en las posiciones cogen las de los compañeros, que regresan también sin armas a sus trincheras.

Hay también otro dato que indica la desmoralización de los marxistas. Nuestros legionarios y Regulares llevaron a cabo un avance en las márgenes del Jarama y sir disparar un tiro llegaron a las posiciones enemigas, en las que esperaban encontrar resistencia. Pero cual-

no sería su asombro cuando vieron que las posiciones enemigas estaban vacías. Los rojos las habían abandonado al ver avanzar a nuestros soldados.

Las fuerzas nacionales consiguieron apoderarse hoy de las Casas del Torcal, en el sector del Jarama.

El enemigo ofreció serla resistencia, pero tuvo que ceder sus posiciones, por el ímpetu arrollador de nuestros soldados, que poco a poco van minando el terreno al enemigo, a pesar del enorme material bélico que gran cantidad de hombres que han acumulado en aquel sector.—LOGOS.

LOS MARTIRES DE LA TRADICION

Con un solemne funeral conmemoran los tradicionalistas palentinos la fecha del 10 de marzo

Nuevamente, después de un eclipse de varios años producido por el sectarismo, la comprensión y los dictados de una democracia vacua e incivil, incapaz de sentir los grandes ideales y mucho menos de que por ellos pueda darse la vida y la hacienda cuando aquellos están en grave peligro de perecer y es preciso salvarlos, la fecha del 10 de marzo, instituida en los fastos de la Tradición española en memoria y gloria de los que cayeron heroicamente en el campo del honor por Dios y por la Patria, ha vuelto a celebrarse como corresponde al significado de la fecha.

Así esta mañana, a las once, las amplias naves del grandioso templo de Nuestra Señora de la Calle, Patrona de la ciudad, eran incapaces para contener a la muchedumbre de fieles que acudía a rendir con su presencia y sus oraciones merecido homenaje espiritual a los innumerables mártires de la Tradición.

El acto, que fué organizado por la Junta Provincial Carlista de Guerra y que revistió extraordinaria solemnidad, vióse presidido por el comandante de Caballería señor Arévalo, en representación del excelentísimo señor general gobernador militar; teniente de la Guardia civil don José Juan Sotelo, que se tentaba la del excelentísimo señor gobernador civil; muy ilustre señor don Victoriano Barón, en representación de nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado; señor Pérez de Guzmán, presidente de la Diputación; don Francisco Pérez Nancare, representando al alcalde de la ciudad; señor Robles, por los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad; capitán de caballería señor García Valbuena, en representación de Acci6n Ciudadana; don Agrico Herrero, por la Cruz Roja Española de Palencia, y varios distinguidos miembros de la Junta Provincial Carlista.

La representación de "Requetés", "Fajayos" y "Margaritas" huelga consignar que era nutridísima. A estas últimas las presidia la condesa de Castillafloja.

Entre el público, que como ya decimos, era numerosísimo, figuraban no pocos religiosos y sacerdotes.

Ofició en la ceremonia religiosa el M. I. Sr. D. Matías Alonso Santamaría, canónigo de la S. I. Catedral, y terminada aquélla se cantó un solemne responso.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA

El señor Arellano hace un llamamiento a la caridad de los palentinos para que hagan donativos de ropas con destino a la población civil de Madrid

OTRA CIRCULAR SOBRE APROVECHAMIENTO DEL PAPEL INSERVIBLE

Considerándose afortunadamente próximo el día de reintegrar a sus hogares a gran número de personas que la guerra ha concentrado en Madrid, se hará preciso para la evacuación, no sólo atender a su manutención, sino también proveerlas de otras cosas, mantas, sábanas, ropas, etc., las cuales son imposibles de adquirir, por estar todas las fábricas requisadas para las necesidades del Ejército, y fundado en ello, tanto como en ser ésta una provincia afortunada que no ha sufrido los horrores de la guerra, invito una vez más al patriotismo bien probado de los palentinos, para que por los buenos españoles se prescinda, al menos, de una manta por familia, que servirá para aliviar la situación de tantos desgraciados, a quienes la guerra asoló su hogar, cuyos donativos serán entregados, lo mismo las prendas nuevas que las usadas, en las Alcaldías respectivas, quienes todas las semanas las remitirán a este Gobierno, a los fines que quedan expresados.

Espero de los señores alcaldes excitarán el celo y los sentimientos humanitarios del vecindario, para que esta donación, que envuelve la virtud cristiana de la caridad y amor al prójimo, produzca los resultados efectivos que la Superioridad pretende, aportando nuestra voluntad y desprendimiento, a los fines altruistas que se persiguen.

Palencia, 9 de marzo de 1937.

El gobernador civil, Alfredo Arellano.

VISITAS

Entre las visitas que recibió esta mañana el gobernador civil señor Arellano, figuran las de los señores siguientes: Alcaldes de Cevico Navero, Hermedes de Cerrato y Villanaco, y señor cura párroco de Guardo.

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

AVILA.—El temporal de lluvias y de nieve sigue condenando a la inactividad a nuestras fuerzas en los diversos sectores de la Sierra. La nieve sigue cayendo con gran intensidad y dificulta el tránsito por las carreteras e imposibilita por completo cualquier movimiento de las tropas.

Hoy han aprovechado el día para pasarse a nuestras líneas en estos sectores de la Sierra varias familias de campesinos y algunos milicianos rojos.

Tras no pocos esfuerzos ha conseguido huir de Madrid una personalidad destacada del campo de derechas, la cual ha facilitado interesantes detalles.

Pululan por Madrid restos de supervivientes de la columna Mangada, a la que los milicianos llaman irónicamente la columna menguada, porque en todas las intervenciones volvía con sus efectivos diezmos.

Otro dato interesante nos ha facilitado dicha personalidad evadida de Madrid y es que todos los generales de la España nacional al que más temen los marxistas es al general Queipo de Llano, pues suponen, y no sin razón, que cumpla al entrar en Madrid nuestras fuerzas cuanto viene predicando desde la radio en orden al castigo ejemplar de que serán objeto los dirigentes y criminales que vienen engañando al pueblo madrileño.

Anoche actuó con gran intensidad nuestra aviación en el frente del Jarama, bombardeando las concentraciones enemigas ocultas entre los olivares, que quedaron sembrados de cadáveres rojos.

Del extranjero anuncian la toma de Buirago

PARIS.—Las últimas noticias recibidas de las operaciones en el sector de Somosierra, dan cuenta de haber sido ocupado Buirago por las fuerzas nacionales.

Letras de luto

Esta mañana ha entregado su alma a Dios Nuestro Señor, en su casa de Boadilla del Camino, el respetable caballero don Francisco Anaya Escrivano.

El finado, por sus estimables dotes personales, así como por su carácter y temperamento, formaba en esa generación de viejos castellanos cuyas virtudes han de servirnos siempre de ejemplar modelo. Por esta circunstancia nos parece oioso asegurar que la noticia de su fallecimiento, al difundirse, habrá producido en cuantos le conocían y estimaban doloroso sentimiento.

Nosotros, que nos honrábamos con su amistad y que por ello, estimábamos en lo mucho que valían sus merecimientos personales, compartimos el dolor de sus familiares.

Reciba pues su atribulada esposa doña Elisa Escrivano, sus hijos don Julián, doña Angela y doña Candelas y su hermano, nuestro también respetable amigo don Benigno, el sincero testimonio de nuestro pesame.

En Villallano falleció el día 2 del actual el señor don Gregorio Mediavilla Roza, a los 70 años de edad, confor con los auxilios de la Religión católica.

A su esposa doña Francisca Salcedo Barrio, hijos y demás familiares enviamos nuestro pésame y la promesa de una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

OTRO DESCALABRO DE LOS MINEROS ASTURIANOS AL ATACAR AYER NUESTRAS POSICIONES DE LOS "CATALANES"

Murieron más de mil marxistas y separatistas vascos al intentar días pasados atravesar el Nalón

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

OVIEDO.—Desde que la ofensiva general marxista fracasó, el ejército rojo se dedica a efectuar casi diariamente ataques aislados, concentrando en cada uno de ellos grandes contingentes de tropas.

Ni que decir tiene que la nueva táctica emprendida está corriendo la misma suerte que la de los primeros días. Unas veces es por el sector de Buenavista, otras por el de San Roque, otras por el del Escamplero y siempre los bravos defensores de la capital rechazan al enemigo causándole numerosas bajas.

Prosiguiendo con la contumacia de la desesperación el nuevo sistema de ataque, los rojos se lanzaron hoy contra nuestra posición de "Los Catalanes", una de las que tienen más valor estratégico en el sector de Oviedo. Dos mil quinientos mineros arremetieron contra nuestra línea precedidos de varios tanques.

Estos se desenvolvieron mal a causa de estar el terreno reblandecido por la lluvia y tuvieron que interrumpir su marcha cuando apenas habían llegado a rompedor la primera línea de alambradas.

Los Regulares que guardaban "Los Catalanes", al observar la apurada situación de los carrus rusos, salieron de las trincheras con la intención de apoderarse de ellos, pero desgraciadamente, no llegaron a tiempo. Los tanques consiguieron desatracarse y regresar a sus líneas.

La infantería roja, entre tanto, en vez de proteger la retirada de las máquinas guerreras, perdió la serenidad al verse desamparada y emprendió una huida veloz.

Esta circunstancia fue aprovechada por nuestras tropas que continuaron avanzando y llegaron a la línea enemiga sin encontrar en ella gran resistencia.

Las posiciones rojas más próximas a "Los Catalanes" fueron tomadas y poco después consolidadas por nuestras tropas.

En el combate los rojos tuvieron medio centenar de bajas.

En los demás sectores del frente no hubo que registrar más que ligeros tiroteos e intermitente fuego de cañón.

Hoy nos hemos enterado de detalles relacionados con la demora que los rojos sufrieron al intentar vadear el Nalón para atacar de flanco las defensas de Grado.

JACA.—Un marinero de la tripulación del barco rojo hundido ayer por el crucero nacionalista, llegó a San Juan de Luz, ha declarado que el barco hundido, desde su salida de Nueva York, recibió orden de transformarse, y al efecto fue pintado de nuevo y abanderado con el pabellón inglés. También adoptó el nombre británico "Abda" y fué provisto de aparatos lanzahumos para ocultarse de la aviación nacional.

Declaró igualmente que el cargamento lo constituían 47 aviones nuevos, 1.500 ametralladoras, 7.000 fusiles, 50 cañones y varios millares de cartuchos.

De todas estas modificaciones inventadas por el navio fué notificado el comandante del barco, el cual esperó su apari-

Banco de España.—Palencia

CANJE de BILLETES

Se pone en conocimiento del público; que a partir del día 15 del corriente mes de marzo, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de las series de 100, 50 y 25 pesetas, por los de la nueva emisión fechada en Burgos, en 21 de noviembre de 1936.

El servicio de canje se realizará de cuatro a ocho de la tarde, todos los días laborables. Palencia, 10 de Marzo de 1937.—El Secretario, P. DE LA RIVA.

Una maniobra roja que resultó fallida

El barco rojo había sido disfrazado y llevaba bandera y nombre ingleses

JACA.—Un marinero de la tripulación del barco rojo hundido ayer por el crucero nacionalista, llegó a San Juan de Luz, ha declarado que el barco hundido, desde su salida de Nueva York, recibió orden de transformarse, y al efecto fue pintado de nuevo y abanderado con el pabellón inglés. También adoptó el nombre británico "Abda" y fué provisto de aparatos lanzahumos para ocultarse de la aviación nacional.

Declaró igualmente que el cargamento lo constituían 47 aviones nuevos, 1.500 ametralladoras, 7.000 fusiles, 50 cañones y varios millares de cartuchos.

De todas estas modificaciones inventadas por el navio fué notificado el comandante del barco, el cual esperó su apari-